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本报记者 刘伟

最近几个赛季，高速男篮没
少碰到老熟人，莱登、叶鹏还有凯
撒，接二连三地在赛场上碰面。幸
运的是，这三个老熟人只是让老
东家惊出一身冷汗，笑到最后的
都是山东队。不过今晚，当第四个
老熟人来踢馆的时候，高速男篮
没有顶住，这次他们输给了刘铁。

同巴特尔一样，刘铁是来自
内蒙古草原的猛汉。1999年，刘铁
离开奥神之后，加盟山东男篮，

也结束职业生涯前期颠沛流
离的生活，在山东男篮，刘铁
一呆就是五个赛季。在山东
队的岁月，凭借优异的身体
素质和吃苦耐劳的精神，拼
命三郎刘铁给山东球迷留下
不错的印象，尤其是标志性
的板寸头，让人印象深刻，在

山东五年，刘铁两次入选CBA全
明星阵容，表现优异。

退役后的刘铁，在2008年执
教过山西队，后来南下佛山，在蒋
兴权手下做起了助教。本赛季，刘
铁担当球队执行主帅，新闻发布
会上露脸的都是他。经历漫长的
职业生涯，刘铁板寸的发型没有
变，只是脸上的皱纹多了，刘铁对
山东有着特殊的感情，对当年曾
经战斗过的省体，更有难以磨灭
的印象，他把这里当做了自己的
第二故乡。

在“故乡”赢球，刘铁非常谦
虚，“山东队状态不好，我们没想
到会赢球，有些侥幸。”刘铁说，

“回到这片熟悉的场地，看到很多
熟悉的面孔，很激动。”在用一场
胜利戳痛老东家后，山东球迷也
会更加记得这个老熟人。
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高速男篮98：118佛山，主场不败金身告破

山东队旧将

刘铁回归省体

入冬的济南飘
起了雨，刺骨的湿冷让

人难以招架，身处高速大球馆
的男篮将士，似乎也被淋到了。

面对之前在联赛从未输过的佛山，
高速男篮突然熄了火，98：118告负，主场
连胜戛然而止，着实让人感到意外。然
而任何意外背后又都有其必然，这样
一场失利，让球队身上的一些隐患
暴露了出来。失利并不可怕，能找
到解决隐患的方案，重新站起
来，咱还是一条好汉。

高高速速男男篮篮的的主主场场七七连连胜胜戛戛然然而而止止。。本本版版照照片片均均由由本本报报记记者者 王王鸿鸿光光 摄摄

刘铁重回省体，与巩晓彬握手致意。

拉拉杜杜利利察察本本场场发发挥挥不不
佳佳，，内内线线对对抗抗上上不不占占优优势势。。

拉杜失灵，内线不设防

翻开技术统计，本场比赛
高速男篮输了14个篮板，成为
丢掉比赛的主因。拉杜时灵时
不灵，散漫的防守态度，终于在
这场比赛中暴露出了大问题，
这一点，就连佛山主帅刘铁都
看得一清二楚。

“山东队今天状态不好，尤
其是大外援拉杜表现不够积
极。”赛后刘铁直言。身高体壮
的拉杜是不缺对抗的，然而受
制于脚部伤势，最近的比赛他
有点惧怕硬碰硬。偏偏同拉杜
对位的，是其欧洲老乡乌克兰
人克拉夫索夫，在对抗上能力
相当突出。翻开本赛季CBA技
术统计，克拉夫索夫的盖帽傲

视群雄，篮板数每场都过10。
整场比赛，拉杜仅仅上场

17分钟，交出了6分3个篮板的
数据。放在平时，碰上实力相对
弱一些的内线，拉杜的脚步足
以应付，然而在乌克兰人的贴
身紧逼下，他灵活的脚步难以
施展。到了第四节，高速男篮内
线几乎完全失守。

“赛前教练组同拉杜交
流过，不过拉杜的风格就是
这样，注重技术，不善于对抗，
比赛中防守积极性也不高。”
巩晓彬表示，“输球也是全队对
重点人防守不到位造成的，让对
手全场得到118分是不可想象的，
内线有很多机会，球没传进去。”

哈提布面前，小丁还年轻

谁是亚洲第一小前锋，这
是最近几个赛季，媒体热衷讨
论的问题，在众多人选当中，小
丁是大家推崇的对象之一。

随着前亚洲第一小前锋哈
提布逐渐老去，朱芳雨年事已
高，场外麻烦事不多，巴赫拉米
远离了CBA，球迷们把国家队
正印小前锋丁彦雨航，视为未
来亚洲第一小前锋的不二人
选，小丁具备这个潜力。然而从
潜力股到绩优股，还是有段距
离的，距离有多远，哈提布和朱
芳雨，都给出了最好的诠释。

随着CBA赛季的进行，人
们惊奇地发现，那些老去的小
前锋没有消沉，反而老而弥坚。
上一轮朱芳雨爆发，成为CBA
首位万分先生，他成功摆脱了
一些场外琐事的困扰，赛场上
满血复活。黎巴嫩人哈提布，这

位朱芳雨之前的亚洲第一小前
锋，36岁的高龄依旧在佛山征
战，本场比赛在同小丁对位中，
送出了22分8篮板3助攻的全面
数据，为球队胜利立下头功。

哈提布不老的秘诀是什
么？答案是高职业素养。为了延
长职业生涯，哈提布非常注意
饮食，从不吃油炸食品，并严格
控制体重，作息上早睡早起，此
外他还非常注重力量训练，这
也是为什么他36岁高龄极少受
伤，且常常能在低位施展功力，
硬吃对手的原因。

要想在赛场有更大的发挥空
间，前辈的经验非常值得借鉴，从
朱芳雨身上可以看到一位职业运
动员怎样处理赛场内外的事物，
从哈提布身上则可以看到永葆青
春的秘密，有这两点，小丁才可以
有更大更久的发展前景。

人手短缺，警报远未解除

一场失利，再度拉响了高
速男篮人员短缺的警报，如何
应对对方尖刀人物，成为教练
组用人上的一大难题。

对山东球迷而言，约什一
直是个头疼的对手，2 0 1 0 -
2011赛季，当时还在东莞效力
的约什，面对山东队曾经有超
50分的表现，是一台不折不扣
的得分机器，今晚上半场比赛，
约什又“疯”了。

面对山东队外线，手感热
得发烫的约什不可阻挡，半场
扔进6粒三分，砍下26分，每当
他拿球，球迷的心就要提到嗓
子眼。山东队先后派出了李敬
宇、许家晗和张辉，对约什展
开车轮战，都没法将之摁
死。此时，有人开始怀念
睢冉，怀念球队昔日
的防守尖兵，只可
惜 ，睢 冉 的 脚

伤远未痊愈，出场还得继续等。
尽管高速男篮近几轮没有

再出现新的伤情，不过轮转人
员偏少，新人难堪大用，还是让
几位铁打的主力普遍感觉到了
疲劳，“球队现在轮转人员少，
随着比赛进行，因为劳累，他们
的精力也难以很好地集中起
来，这场比赛没能坚持到最
后。”巩晓彬表示。

接下来高速男篮将踏上客
场之旅，舟车劳顿的考验更
严峻，人手短缺的警
报 还 没 有 解
除。
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